## Seguridad nacional vs. seguridad ciudadana: construyendo alternativas

Lucía Ulloa Sáenz y Marisol Fournier Pereira Universidad de Costa Rica Costa Rica sol.ucr@gmail.com, luciaulloasaenz@gmail.com

El propósito del trabajo sería deconstruir el discurso de seguridad nacional para culminar en formas de impulsar políticas de seguridad ciudadana. Se entenderá seguridad nacional como todas aquellas formas represivas ejercidas por las grandes fuerzas capitalistas para resguardar sus intereses y coartar toda forma de lucha contra el sistema. En cambio, por seguridad ciudadana se entenderá todas aquellas políticas en las que los Estados protejan la integridad física, el patrimonio y otros derechos individuales de todas las personas ciudadanas.

Toda esta implementación de las políticas de seguridad nacional se ha dado a partir de la transformación del sentido de "terrorismo" como toda acción que va en contra de los intereses de quienes ejercen el poder, donde cualquier persona en cualquier momento podría convertirse en "terrorista". A través de esto se construye toda un ambiente de inseguridad, miedo, dejando en estado de shock a la gente, impidiéndole reflexionar sobre las causas y el fundamento real de ese temor.

Esta preocupación surge debido a que en Costa Rica se está creando una sensación desproporcionada de inseguridad en la ciudadanía donde cualquier acción violenta contra "un criminal" está justificada. Trabajando esto como estrategia para implementar todas estas leyes de seguridad nacional.